



OPINIÓN

PRI: y sin embargo se mueve

Por Armando Reyes Viguera

Son ya 96 años de vida del Partido Revolucionario Institucional (PRI), pero este año el aniversario del que fue el partido hegemónico en la segunda mitad del siglo XX en México pasó desapercibido.

No es para menos, pues en la actualidad vive sus años de vacas flacas con dos gubernaturas, 37 diputados federales, 14 senadores, 269 alcaldes y 188 diputados locales; en materia de militancia, la tendencia a la baja es clara, pues en 2023 tiene un millón 411 mil 899 afiliados en su padrón, cifra que contrasta con los 9 millones 922 mil 1781 con los que contaba en 2015.

La votación por este partido también ha caído de manera clara, pues en la elección presidencial de 2012 obtuvo 16 millones 354 mil 938 sufragios, cifra que disminuyó en 2018 a 7 millones 677 mil 180 votos y caer un poco más en 2024 a 5 millones 736 mil 759.

Su presidente nacional ha recibido desde hace algunos años críticas por presuntas irregularidades, como la compra de propiedades inmobiliarias en Campeche, además de que su expediente está en la Sección Instructora para un posible juicio político próximamente.

Asimismo, la salida de personajes que no hace mucho eran protagonistas de sus eventos y campañas electorales y que ahora están en el bando contrario, muestra otra faceta de la crisis que vive este partido, como lo demuestra la foto que a través de X (Twitter) publicó el exgobernador y exmilitante priísta de Oaxaca Alejandro Murat, pues en la imagen aparecían Eruviel Ávila, exgobernador del Estado de México, el exlegislador José

Carlos Ramírez Marín y el exalcalde de Cuajimalpa Adrián Rubalcava con el mensaje de que cerraban filas con la presidenta.

La lista de renunciados al partido puede ocupar varias páginas en cualquier medio impreso, algo

El PRI cumplió 96 años y el saldo actual de gobiernos, votación y militantes muestra al partido como uno en peligro de extinción, quizá una lenta extinción.



que muestra como la división interna ha sido una de las constantes al interior del PRI los últimos años.

De igual manera, se trata del instituto político con más rechazo por parte de los ciudadanos, algo que varias encuestas han mostrado recientemente; la imagen del tricolor es asociado a la corrupción y los exfuncionarios -en especial exgobernadores- que están ya sea en la cárcel o en procesos judiciales también es grande.

Y a pesar de todo lo que comentamos en este espacio, el fin que muchos desean tenga este partido no llega y seguramente participará -y posiblemente ganará algunas posiciones- en las elecciones de 2027 y 2030, porque por lo que vemos su extinción no será rápida.

Así, seguirá siendo un partido que es parte de la Internacional Socialista mientras aquí en México sigue sin una definición clara de si es un partido de derecha, de izquierda o ya es un movimiento particular de un grupo político encabezado por su actual dirigente nacional.

En el evento en el que festejaron sus 96 años de existencia, Alejandro Moreno afirmó que "aquí no venimos a jugar a la política" y que "venimos a corregir el rumbo de la nación con determinación y con resultados", pero sin aclarar que son precisamente los resultados que ha dado al país los que lo tienen en la categoría de fuerzas políticas en peligro de extinción.

